
 

 Ata Nº 03/2021 

ATA DA REUNIÃO Nº 03/2021 

Aos doze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, às dez horas, reuniram-se de 1 

forma virtual e ordinária, pelo aplicativo Microsoft Teams, conforme endereço eletrônico e 2 

instruções prévias enviadas por convocação, os membros do Colegiado do Departamento de 3 

Arquitetura e Urbanismo. Presidiu a sessão o professor Eduardo Nogueira Giovanni, chefe de 4 

departamento. Estavam conectados à reunião os seguintes professores: Alberto Lohmann, 5 

Américo Hiroyuki Hara, Carolina Stolf Silveira, Danielle Rocha Benício, Douglas Emerson Deicke 6 

Heidtmann Junior, Gabriela Morais Pereira, Leandro Silva Leite, Michelle Souza Benedet, Neilson 7 

Luiz Ribeiro Modro e Rafael Zanelato Ledo. Também presentes, a representante dos técnicos 8 

Mariély Orlandi Marcelino Serafim (titular) e os representantes dos discentes, Marina Medeiros 9 

Formighieri (titular) e Anderson Kanitz de Cezaro (suplente). Os professores Jader Afonso Savi 10 

Mondo, Kleyser Ribeiro encontram-se em licença e Alice de Oliveira Viana, em férias. Constatado 11 

o quórum e após cumprimento a todos os presentes, o chefe do departamento declarou a reunião 12 

aberta e iniciou os trabalhos de acordo com a ordem do dia. 1. Ata 01 e 02/2021. Aprovadas 13 

por unanimidade. 2. Expedientes: 2.1. O chefe solicitou aos membros auto indicação para a 14 

comissão de extensão que abrirá uma vaga com o término do mandato da professora Carolina. 15 

A prof. Gabriela se auto indicou à vaga; 2.2. Eduardo informou que atendemos diligencias do 16 

PTI 2020/2 que se repetem a cada semestre, como: falta de dados sobre portaria de atividade 17 

administrativa, tais como, quem emitiu, se foi CERES ou Reitoria; falta de anotação do nº de 18 

processo de extensão aprovado no CONCECERES; anotar valores inteiros no campo 19 

“desenvolvimento de carga horária”; não pode haver modificações na estrutura do formulário, 20 

como retirada de colunas que deveriam constar e serem preenchidas. Pedir para terem atenção 21 

ao preenchimento e colocar as informações completas para evitar resserviço para todos; 2.3. o 22 

chefe infirmou que na próxima sexta-feira, dia 19, haverá reunião do NDE; 2.4. Prof. Gabriela 23 

solicitou inversão de pauta deixando a ordem de pauta nº 3.1 para o final por se estenderem 24 

demais na discussão; o pedido foi aprovado por unanimidade; 2.5. Prof. Alberto pediu regime 25 

de urgência no processo sobre PTI na ordem de pauta nº 3.3 e seu pedido foi aprovado por 26 

unanimidade; 2.6. Prof. Alberto informou que a comissão de pós-graduação se reunirá para 27 

saber como pretendem trabalhar e sugeriu algumas linhas sobre como desenvolver esse 28 

trabalho; que estão elaborando formulário e solicita aos interessados que preencham. Precisam 29 

de sete professores para mestrado acadêmico e seis para mestrado profissional; necessitam 30 

verificar o que há de produção técnico-científica, descrevê-las e definir o que seria uma pós-31 

graduação, alinhando pesquisas, interesses e se estiver certo, podem complementar os 32 

professores faltantes, sendo dez no total, com professor de fora do nosso centro. Sem mais. 3. 33 

Ordem do dia: 3.2) Processo 6117/2021; interessado: Kleyser Ribeiro; assunto: 34 

Solicitação de prorrogação de prazo de afastamento para cursar doutorado. Relato: o relator 35 

Prof. Rafael Ledo, mostrou-se contrário à aprovação do relatório; em discussão: prof. Leandro 36 

questionou se, com relação à pandemia e os cortes nos afastamentos se isso seria levado em 37 

consideração. Prof. Alberto respondeu que a UDESC não permite novos pedidos, mas 38 

prorrogação sim. Prof. Neilson diz que o prof. Kleyser alega ter sido prejudicado pela pandemia 39 

por seis meses, mas pede prorrogação por um ano e que quando foi feita a aprovação do relatório 40 

dele, ele já havia cumprido todos os créditos necessários, antes da pandemia e que, por isso, 41 

poderia continuar trabalhando no desenvolvimento da tese dele. Ainda, durante estes seis meses 42 

que ele estava parado, não matriculado, deveria ter voltado para UDESC ou deveria ter vínculo 43 

com a UFSC. Prof. Rafael disse que ele (Kleyser) colocou na solicitação que a UFSC concedeu 44 

prorrogação automática e que estava matriculado. Prof. Michelle questiona se o professor 45 

solicitante informa qual horário do curso de graduação em Letras. Prof. Rafael respondeu que 46 
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não há essa informação, mas ainda que não tenha horário, é importante destacar que ele iniciou 47 

a graduação em Letras após o afastamento para doutorado. Mesmo que o curso seja a noite, 48 

tem trabalhos, atividades, não é apenas o horário da aula. Ele entende que o professor não pode 49 

escrever numa solicitação que ele está dedicado integralmente ao doutorado se está cursando 50 

uma outra faculdade, depois que se afastou. Isso (informação na solicitação) não é verdadeiro. 51 

Professor Neilson diz que a resolução pede que a dedicação seja integral ao doutorado e ele 52 

(professor interessado) está graduando em Letras e questiona por qual universidade. Rafael 53 

responde: Uniasselvi. Eduardo pergunta se é a distância. Rafael diz que não tem essa informação 54 

e o status atual é: em andamento.  em votação: aprovado o parecer do relator por maioria dos 55 

membros, sendo um voto contra. O Prof. Neilson solicita registro de seu voto favorável ao do 56 

relator. 3.3) Processo 7242/2021; interessado: UDESC; assunto: Solicitação de aprovação 57 

de Plano de Trabalho Individual provisório 2021.1/DAU/CERES/UDESC; Relator: o relator prof. 58 

Alberto Lohmann foi favorável à aprovação. Em discussão: Sem discussão; em votação: 59 

aprovado por maioria. Voto contra do prof. Neilson. 3.4) Processo 7103/2021; interessado: 60 

UDESC; assunto: Homologação de aprovação ad referendum da solicitação de processo seletivo 61 

para 2021, SGPE 5305/2021; Relator: o relator prof. Américo Hiroyuki Hara foi favorável à 62 

homologação da aprovação ad referendum. Em discussão: Sem discussão; em votação: 63 

aprovado por maioria. Voto contra do prof. Neilson. 3.1) Discussão sobre mudança nos 64 

horários das aulas. Professor Eduardo disse ter uma proposta e quer ouvir todos. Prof. Neilson 65 

diz que os horários mudam semestralmente tem que mudar a vida por causa dessas mudanças. 66 

Ele diz que além de mudar horários, mudam os dias e não consegue programar a vida e essas 67 

mudanças configuram assédio moral. Queria saber a possibilidade de manter fixos os horários, 68 

pois só neste curso acontece isso. Prof. Alberto diz que é a terceira vez que se discute isso nos 69 

últimos doze anos. E que os professores estão disponíveis para a UDESC por 40h semanais. 70 

Eduardo propõe que sempre que alguém tiver problema com horário que o procure. Ele irá levar 71 

essa discussão para o NDE. Encerrada a ordem do dia, passou-se às comunicações pessoais. 72 

Profa. Michelle quer montar um workshop de extensão para professores, técnicos (que 73 

coordenam projetos) e alunos e solicita que os professores encaminhem a ela suas necessidades 74 

para buscar palestrantes. Ela pensou em trazer alguém de fora para falar sobre creditação em 75 

extensão, trazer alguém de fora que esteja aplicando em sua universidade; pensou também em 76 

extensão em tempos de pandemia e sobre compras, licitação, financeiro e outro sobre prestação 77 

de serviço/convênios como o que a UDESC pode fazer e receber, como parceria entre prefeitura 78 

e UDESC, por exemplo. Em seguida, prof. Leandro informou que que os professores orientadores 79 

de estágio obrigatório precisarão enviar relatório de fim de semestre e que enviará e-mail sobre 80 

isso. Após, Eduardo lembrou-os sobre a data da avaliação da CSA  que é de 08 a 19 de março e 81 

agradeceu aos professores Leandro e Carolina que explanaram sobre o curso no evento “Parque 82 

das Profissões” e, também, aos que enviaram imagens para a apresentação. Agradeceu a todos 83 

pela presença na reunião. Eu, Mariély Orlandi Marcelino Serafim, secretariei a reunião e lavro a 84 

presente ata que será lida e aprovada pelos presentes. Laguna, doze de março de dois mil e 85 

vinte e um. 86 

 

Eduardo Nogueira Giovanni                      Mariély Orlandi Marcelino Serafim 

Chefe de Departamento                          Secretária de Departamento 
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